

Quartalsinformation

Februar 2024

Personelles

Meine Zeit als Schulleiter in Bottighofen neigt sich dem Ende zu. Aus den ursprünglich vereinbarten drei sind es inzwischen fünf Jahre geworden, in denen ich meiner Tätigkeit nachgehen durfte. Ab dem Schuljahr 2024/25 übernimmt Mette Baumgartner diese Funktion. Sie ist in Weinfelden aufgewachsen und hat nach der obligatorischen Schulzeit von 1988 – 1993 das Lehrerseminar in Kreuzlingen besucht. Nach der Ausbildung zur Primarlehrerin hat sie in Weinfelden und in anderen Schulgemeinden verschiedene Stellvertretungen übernommen. Von 1995 – 2001 absolvierte sie das Jurastudium an der Uni Zürich, welches sie mit lic.iur. abschloss. Darauf folgte ein Praktikum als Juristin von 12 Monaten am Bezirksgericht in Arbon. Von 2002 – 2017 war sie mit einem Pensum von 50 – 60% Leiterin der Geschäftsstelle von *personal* thurgau und parallel dazu mit einem Pensum von 20% von 2003 – 2013 Leiterin der Geschäfts- und Beratungsstelle des Lehrerverbandes Bildung Thurgau. An der Pädagogischen Hochschule Thurgau bot sie von 2009 – 2016 einen Freifachkurs «Rechtsgrundlagen für den Schullalltag» an. Seit 2017 arbeitet Frau Baumgartner als Schulleiterin mit einem Pensum von 65 – 80% in der Volksschulgemeinde Amriswil.



Frau Baumgartner ist verheiratet und wohnt mit ihrem Mann und ihren zwei Kindern in Tägerwil. In der Freizeit spielt sie im Musikverein Tägerwil Trompete und seit einem Jahr auch im privaten Bereich Alphorn. Sie engagiert sich darüber hinaus seit 2004 bis heute im Stiftungsrat der Schulstiftung Glarisegg und war von 2011- 2017 Präsidentin des Stiftungsrates. Daneben war sie Vorstandsmitglied im Musikverein Weinfelden, ist nun im Vorstand des Musikvereins Tägerwil und beim Verband der Schulleitungen Thurgau.

Auf das Schuljahr 2024/25 wird nun auch die dritte Oberstufenklasse eröffnet. Damit führt die Primarschule Bottighofen auf jeder Stufe drei Parallelklassen. Herr Leonardo Kirner wird die neue Oberstufenklasse (5. Klasse) übernehmen. Er wurde 1986 in Shanghai geboren und zog 1996 mit seiner Mutter in die Schweiz. Die obligatorische Schulzeit absolvierte er in Rüschlikon. Danach liess er sich an der Zürich Business School zum Kaufmann ausbilden und wandte sich schliesslich dem Bankensektor zu. Nach seiner Ausbildung zum Betriebsökonom Banken und Finanzen an der ZHAW arbeitete er ab 2014 – 2021 in drei verschiedenen Banken. Zuletzt war er als Compliance Officer in der UBS tätig.



Immer mehr hatte er den Wunsch mit Kindern zu arbeiten. Dem Wunsch liess er Taten folgen, in dem er sich an der Pädagogischen Hochschule Thurgau zum Studium als Primarlehrer einschrieb. Im Sommer 2024 schliesst er seine Ausbildung ab und wird dann in Bottighofen das Team der Oberstufenlehrerinnen ergänzen. Herr Kirner ist verheiratet, bezeichnet Deutsch und Chinesisch als seine Muttersprachen, lernt gern fremde Kulturen kennen und betreibt intensiv Sport. In seiner Freizeit musiziert er auf der Gitarre.

Wir heissen Frau Baumgartner und Herrn Kirner an dieser Stelle als neue Teammitglieder der Primarschule Bottighofen herzlich willkommen und wünschen beiden viel Erfolg und Freude bei der neuen Tätigkeit.

Informationsabend

Ich bedanke mich sehr herzlich für Ihre Rückmeldungen auf die Umfrage zur Schule Bottighofen. Eine Zusammenfassung der Ergebnisse finden Sie auf unserer Website. Eine ausführlichere Darstellung der Ergebnisse können Sie per E-Mail von uns anfordern. Zudem lade ich interessierte Eltern am Di, 27. Februar 2024 um 19:00 Uhr zu einem Informationsabend ein, an dem ich die Ergebnisse darstellen und kommentieren werde. Zusammen mit unserem Schulpräsidenten, Dario My, berichte ich über geplante Entwicklungen und wir antworten auf Fragen, welche aus dem Plenum gestellt werden. Mette Baumgartner und Leonardo Kirner werden ebenfalls anwesend sein und sich kurz vorstellen.

Terminübersicht Februar - März

Mo, 12.02.24	Rosenmontag Am Nachmittag findet kein Unterricht statt – schulfrei . Der Kindermaskenball findet für begeisterte Fasnächtlerinnen und Fasnächtler von 14:00 – 17:00 Uhr im Dorfzentrum statt.
12.02. – 17.02.24	Skilager Heuberge Die Kinder der Oberstufe (5./6. Klasse) vergnügen sich eine Woche mit Skifahren, Schlitteln und Snowboarden im Schnee der Fideriser Heuberge.
Di, 27.02.24	Informationsabend Interessierten Eltern stellen wir die Ergebnisse der Umfrage vor und berichten aus der Schule.
Do, 07.03.24	Erzählnacht Von 18:00 – 20:00 Uhr hören jene Kinder, die am Anlass dabei sein wollen, an verschiedenen Orten in Bottighofen kurze, spannende Geschichten.
Do, 28.03.24	Gipfelstürmer Ein Gast gibt Einblick in seine sportliche Karriere.
Do, 28.03.24	Ende des Leuchtwesten-Obligatoriums
29.03.24 – 14.04.24	Frühlingsferien

Unterrichtszeiten

Der Regierungsrat des Kantons Thurgau hat entschieden, dass ab Schuljahr 2024/25 die Stundentafeln der Primar- und Sekundarstufe angepasst werden. Konkret wird eine Lektion gestrichen. Diese Lektion steht den Lehrpersonen für Lerngespräche zur Verfügung. Damit sollen die Schülerinnen und Schüler in ihrem Lernprozess individuell beraten und begleitet werden.

Wir sind dabei die Umsetzung dieser Vorgaben zu planen. Die Schulbehörde ist für die Festlegung der Schulorganisation und des Stundenplanes zuständig. Sie wird an der nächsten Sitzung darüber befinden. Sie können jedoch davon ausgehen, dass die Nachmittage im Prinzip nicht angetastet werden. Das bedeutet für Sie und die Kinder, dass Kinder der 3. – 6. Klasse am Montag-, Dienstag- und Freitagnachmittag unterrichtet werden. Kindergartenkinder sowie Kinder der 2. Klasse besuchen den Unterricht am Dienstag- und Freitagnachmittag und die Schülerinnen und Schüler der 1. Klasse werden am Montag- und Freitagnachmittag beschult.

Am erwähnten Elternabend werde ich unsere Überlegungen und den Entscheid der Schulbehörde darstellen.

Schulzahnarzt

Da die Schulzahnklinik Kreuzlingen in Privatbesitz übergegangen ist, hat die Schulbehörde entschieden, die Verträge nicht zu verlängern. Die Klassen werden also nicht mehr gemeinsam in die ehemalige Schulzahnklinik fahren, sondern Sie sind verantwortlich, dass Ihr Kind jedes Jahr von einem Zahnarzt untersucht wird. Wir werden Sie so schnell wie möglich informieren, was das genau bedeutet und wie die Kostenabrechnung mit der Schulgemeinde erfolgen soll.

Der zahnprophylaktische Unterricht, welcher bisher ebenfalls durch die Schulzahnklinik durchgeführt wurde, wird bis zu den Sommerferien durch Frau Tiziana Schöb übernommen. Ab dem neuen Schuljahr konnte Frau Fabienne Tagliente für diese Aufgabe verpflichtet werden. Beide Damen sind ausgebildete Zahnpflegeinstruktorinnen.

iScout

Marc Buchmann wird uns ab sofort als iScout in IT-Fragen unterstützen und den First-Level-Support vor Ort übernehmen. Damit er für diese Tätigkeit die notwendige Kapazität zur Verfügung hat, übernimmt Simone Fischer zwei Lektionen in der Klasse von Herrn Buchmann.

Ausblick

Gerne mache ich bereits jetzt auf einen Anlass aufmerksam, welcher durch das Leitungsgremium ElternMITwirkung Bottighofen organisiert wird. Herr Prof. Thomas Merz, Prorektor Forschung und Wissensmanagement an der PHTG, wird am Freitag, 24. Mai 2024 zum Thema „Medien“ sprechen und Sie als Eltern haben Gelegenheit, miteinander zum Thema ins Gespräch zu kommen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Hans Amrhein'.

Hans Amrhein